

Holländisch in Japan.

Ein schweres Hieroglyphenbuch — Die ande...

Die europäische Sprache, die zuerst in Japan eingeführt worden ist, war die holländische.

Noti wußte nun nicht, wie er dies anfangen sollte, da er weder die holländische Sprache noch die Buchstaben kannte.

Er that dies mit demselben unermüdblichen Eifer, mit dem einst die europäischen Sprachforscher die ägyptischen Hieroglyphen studiert haben, und auch er hatte Erfolg.

Auch dieses Studium ist sehr schwer gewesen, war aber immerhin schon etwas leichter, da sie erlitten zusammen arbeiteten, zweitens der eine durch Noti schon etwas in der Sprache unterrichtet war.

Die beiden Forscher hatten beim Studium der „Tabula anatomica“ folgendermaßen gearbeitet: sie hatten sich von der Hinrichtungshütte insgeheim einen Leichnam verschafft; ihn feigt und die Theile des Körpers mit den Abbildungen des Buches verglichen.

Ein Hauptverth legt man beim Unterrichte auf das anschauliche Erfassen, aber nicht in der Weise, daß die Kinder einfach das fertige Bild ansehen.

Abjahre.

Warum auf ein gutes Objahr ein schlechtes folgt.

Es ist eine alte Erfahrung, daß auf ein besonders gutes Objahr ein Jahr mit nur geringem Obstertrag zu folgen pflegt.

Ist nun ein Jahr sehr obstreich, gelangen also viele Früchte zur Ausbildung, so wandert der weitläufigste Theil der in den Blättern entstehenden Stärke nach den Stellen, wo der Fruchtansatz erfolgt.

Es ist klar, daß in einem starken Holzkörper mehr Reservestoffe aufgestapelt werden können als in einem schwachen.

Die Reservestoffe werden nun im nächsten Frühjahr zur Entwicklung der Blüthen verwendet.

einem obstreichem Jahr der Vorrath an Reservestoffen nur gering ist, so werden im darauffolgenden Frühjahr auch nur wenig Blüthen entwickelt, und demgemäß können nur wenig Früchte gebildet werden.

Die Zweihändigkeit.

Uebungen in England für den gleichmäßigen Gebrauch beider Hände.

Die „Zweihändigkeit“, d. h. die Fähigkeit, beide Hände gleich geschickt zu verwenden, gewinnt in England immer mehr Anhänger.

Wie sich die Einhändigkeit beim Menschen entwickelte, führte der Vortragende weiter aus, ist uns ein Räthsel, aber sehr beachtenswerth sei es, daß sie sich gerade bei dem höchst entwickelten Wesen, dem Menschen, einstellte.

Die vor einigen Jahren aufgetretene Sucht, den Japanern alle möglichen Vollkommenheiten anzubilden, hat auch zu der Behauptung geführt, die Japaner seien durchgängig Zweihänder.

Japanische Frauenerziehung.

Die erste Frauenerziehung in Tokio — Sangeshausers Rosenarium.

Vor dem Auftreten des Buddhismus und Confucianismus nahmen die Frauen in Japan fast dieselbe soziale Stellung ein wie die Männer.

Der Frühling kam mit der Einführung europäischer Kultur und der Abschaffung des Feudalsystems auch für die Frau.

Das höhere Seminar für weibliche Kandidaten zur Ausbildung von Lehrerinnen hatte im Jahre 1903 361 Studierende.

Dabei verfiel man nicht in die in den europäischen Ländern übliche Einseitigkeit, nur die intellektuelle Ausbildung anzustreben.

Sangeshausers Rosenarium.

Das wunderbare Schöpfung des Vereines der deutschen Rosenfreunde.

Wer in Sangerhausen, Provinz Sachsen, im Sommer seine Schritte nach dem hübschen neuen Stadtpart lenkt, genießt dort einen Anblick, der ihm auf deutscher Erde in dieser Pracht und Fülle nicht zum zweiten Mal gegeben wird.

Es war bei der Einrichtung des Rosenariums nicht leicht, den leitenden Gesichtspunkt dafür zu finden, ob der Wissenschaft oder der Kunst oder der Praxis die Oberhand dabei gelassen werden sollte.

mancher Grobbarer wird, wenn er die Bilgerschaft hierher nicht scheut, mit Lust und Wehmuth auf diesem Hügel die Rosen wiedererkennen, die er Großmutter als Verlobungsstrauch geschenkt hat.

Muthiger Schuhmann.

Exaktmobile eines Einbruchs unter polizeilicher Aufsicht.

In der thüringischen Stadt Mühlhausen sah neulich ein Mitbewohner des von dem Pfarrer Hübler bewohnten Hauses in der Frühe gegen zwei Uhr einen Stuhl vor dem unteren Südfenster des Hauses stehen.

Anstatt daß der Polizeibeamte sofort durch das offene Fenster steigt und den etwa sechs Meter von ihm entfernt arglos arbeitenden Verbrecher von hinten niederschlägt, kommt dem Manne die Furcht an, er weigert sich, einzusteigen, indem er vorgibt, „der Kerl könnte ja schießen, er wolle ihn beim Herauskommen verschaffen.“

Auf eine Frage des Mitbewohners: „Soll ich denn noch einen Polizisten holen?“ hält der tapfere Beamte ihn an der Hand fest und spricht zu ihm: „Das mache ich allein, bleiben Sie nur hier.“

Die Washington-Strasse in Boston soll die längste gepflasterte Straße der Welt sein.

Seit Pius X. vor ungefähr vier Jahren auf den päpstlichen Thron erhoben wurde, sind nicht weniger denn 17 Karbinale gestorben.

Aufzüge mit einer Plattform von 18 Fuß im Quadrat sind in einigen New Yorker Automobilremisen im Gebrauch.

Bequeme Schuhe für Frauen.



Wenn Eure Schuhe Euch plagen, holt Euch ein Paar von Grocers weichen Schuhen für zarte Füße und Eure Leiden sind vorbei.

Diese Schuhe sind ganz handgemacht, und die bequemsten die es giebt.

Wenn Ihr Stiefel oder Slipper tragt, haben wir gerade was Ihr wollt, in allen den warmen und komfortablen Facons.

DECATUR & BEEGLE. Yellow Front Shoe Store.



XTRAGOOD

Wir legen heute 100 Anie-Anzüge für Anaben aus zum Verkauf in den Größen von 7 bis 16 Jahren, zu

\$1.95 bis \$1.95 pro Anzug.

Diese Anzüge sind \$3.50 werth. Kommt herein und seht sie an.

WOOLSTENHOLM & STERNE

Amerikas Schulwesen.

Mängel, Vorzüge, Unterrichtsmethoden und Lehrerbildung.

Lehrerinnen — Der Kindergarten — Bedeutung der Volksschule — Schulzwang — Persönlichkeit des Lehrers — Muffel als Disziplinmittel — Verlobungen in Seminaren.

Dr. Franz Kappers von Köln, der gelegentlich der St. Louifer Weltausstellung im Auftrage der deutschen Regierung hierzulande weilte und hierbei ausschließlich das amerikanische Schulwesen studierte, hat über seine Beobachtungen eine interessante Schrift veröffentlicht.

Einem wesentlichen Theil des amerikanischen Schulsystems bildet der Kindergarten. In ihm wird der Unterricht mit dem gemäßigten, außerhalb der Schule erworbenen Lebensinhalt der Schüler in engem Zusammenhang gebracht.

Die Volksschule der Ver. Staaten ist in ihrem ganzen Umfang der Unterbau für alle anderen Schulen. Sie umfaßt, abgesehen von ganz vereinzelten Privatinstitutionen, die Gesamtheit der schulpflichtigen Jugend des Volkes, auch den Theil, der in Deutschland gehobene Bürgerschulen, Mittelschulen oder höhere Schulen etwa bis zur Obertertia besucht.

heit durchgeführt, und vielfach werden auch die Lehrmittel kostenfrei geliefert. Ausdrücklich Schulzwang herrscht nur in den nördlichen Staaten.

Ein Hauptverth legt man beim Unterrichte auf das anschauliche Erfassen, aber nicht in der Weise, daß die Kinder einfach das fertige Bild ansehen. Zumal durch Zeichnungen wird es vor ihnen Stück für Stück entwickelt.

Der Vorbildung der Lehrer dienen in erster Linie die „Normal Schools.“ Daneben gibt's Seminarklassen, die der höheren Schulen angegliedert sind.

Die Volksschule der Ver. Staaten ist in ihrem ganzen Umfang der Unterbau für alle anderen Schulen. Sie umfaßt, abgesehen von ganz vereinzelten Privatinstitutionen, die Gesamtheit der schulpflichtigen Jugend des Volkes, auch den Theil, der in Deutschland gehobene Bürgerschulen, Mittelschulen oder höhere Schulen etwa bis zur Obertertia besucht.